

L'Arlequin



La lettre de l'Association Louis Touchagues

n°18

juillet 2005

Editorial

Il y a 10 ans, nous organisons la première rétrospective de l'œuvre de Louis Touchagues (1893.1974) à Lyon au théâtre des Célestins et à Saint-Cyr-au-Mont-d'Or, son village natal.

Son succès salué dans la presse nous a encouragés à poursuivre en profondeur l'action commencée dans le but de réhabiliter sa mémoire.

L'Arlequin vous informe de l'avancée de nos recherches, de nos contacts, de nos projets.

Georges Berthon, président

Une place méritée

Notre association a été fondée pour redonner à Louis Touchagues, la place qu'il mérite dans le paysage culturel de la France.

Pour cela, nous avons choisi principalement les deux actions suivantes :

- Créer ce qu'on appelle un centre de ressources, c'est-à-dire réunir un maximum d'informations et de documentation sur l'œuvre de Louis Touchagues – et la tâche n'est jamais finie.

- Et le faire savoir – ce qui est une activité permanente aussi.

Nous vous en avons déjà parlé bien sûr, mais maintenant nous commençons, enfin, à voir le résultat de nos efforts. : la preuve, on nous écrit, on nous appelle ...

Voici quelques demandes que nous avons reçues :

- un éditeur de musique désire faire figurer sur la pochette d'un CD, un portrait de son compositeur par Louis Touchagues,
- un musée parisien centré sur le XXème siècle envisage collaboration et exposition,
- une étudiante en histoire de l'Art, adressée par la Bibliothèque nationale, fait sa thèse sur Louis Touchagues et le théâtre,
- un restaurant parisien où Louis Touchagues a peint une fresque, désire la reproduire pour sa communication,
- un musée de la région lyonnaise recherche des œuvres de Louis Touchagues,
- des personnes dont les proches ont été portraturés par Louis Touchagues.

Ceci nous reconforte et nous pousse bien sûr à continuer.

Denis Gillet

Notre association a été sélectionnée pour participer à la galerie des associations patrimoniales au musée des Beaux-arts de Lyon, lors des journées européennes du patrimoine les samedi 17 et dimanche 18 septembre 2005 de 10h à 18 h.

Brèves de l'Association

- *Durant tout l'été visite de la chapelle de l'Ermitage au Mont-Cindre, décorée à fresques par Louis Touchagues en 1952 et restaurée grâce à l'initiative de l'association et en partenariat avec le Lions Club de Lyon-Monts d'Or.*

Possibilité de visite de groupe en téléphonant (04 78 35 85 63 - 04 78 83 33 53).

- *Un paravent peint par Louis Touchagues (1917) au musée Paul Dini de Villefranche-sur-Saône dans le cadre de l'exposition "Paysages et jardins, visions de la peinture d'aujourd'hui" jusqu'au 18 septembre.*

Cette œuvre appartient à un collectionneur privé.

Des échos de l'assemblée générale de notre association du 23.05.2005 :

Nos projets

- Une 'exposition "Touchagues illustrateur" au musée de l'Imprimerie de Lyon
Compte tenu des programmations, il faudra sans doute attendre au minimum deux ou trois ans.
- Une exposition à Saint-Cyr-au-Mont-d'Or, aux Vieilles Tours en novembre 2005.
- Des concerts à l'Ermitage et aux Vieilles Tours, en collaboration avec l'Harmonie de St-Cyr .
Pourquoi des concerts ? la peinture et la musique sont des arts qui se complètent, Touchagues a d'ailleurs créé des costumes et des décors pour des opéras et des ballets.
- Peut-être une exposition à Paris à la suite d'un récent contact avec un musée intéressé par l'œuvre de Louis Touchagues.
- La collaboration avec une étudiante en histoire de l'art, désireuse de faire une thèse sur Louis Touchagues et le théâtre.
- L'édition d'un livre, projet également à long terme.

Le conseil d'administration élu lors de l'assemblée générale du 23 mai 2005:

Alice Allochon, Georges Berthon, André Bonnet, Renée Durand, Denise Festaud-Mermillon, Denis Gillet, Marc Grivel, Hélène Lafleur, Jean-Marie Lemaire, Maryel Masméjean, Marie-Chantal Pralus.

Si vous souhaitez soutenir l'action de l'association, vous pouvez adresse votre adhésion (cotisation membre 20 € – associations : 30 € - membre bienfaiteur : à partir de 100 €) à
Association Louis Touchagues 1 chemin du Moulin d'Arche 69450 Saint-Cyr-au-Mont-d'Or
